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社会奉仕委員会担当例会
外部講師
　「地域で子どもを見守るしくみ」
　　（ロータリーと子どもの関わり方）
社会福祉法人 防府海北園
統括施設長　岩城 淳 様（防府ロータリークラブ）

11 月 2 日（木）
例会休会

11 月 9 日（木）
呉ＲＣ創立記念例会

10 月 26 日（木）

【プログラム】	 国際奉仕委員会担当例会
	 外部講師　2023	学年度ロータリー米山記念奨学生　史	蕊	様
	 ※世話クラブ：呉南ロータリークラブ
	 	中国江蘇省淮安市出身。日本が好きで日本で自分をブラッシュアップさせて将来は国際的

な社会貢献が目標。日本へ来られて鉄道でカルチャーショックを受けるがそれも見分が広
がったと非常にポジティブシンキング。大学では太宰治と中国との文学的関係を研究。こ
れからは「中国と日本との懸け橋になりたいです。」と頼もしい卓話でした。

	 「ロータリーは私の見たことのない世界を教えてくれた」　　私も同様に思います。
【 出 席 率 】	 前々回83.10％　今回77.78％（会員76名・欠席16名・免除4名）
【 来　　客 】	 外部講師　2023学年度ロータリー米山記念奨学生　史	蕊	様
	 ※世話クラブ：呉南ロータリークラブ
	 呉南ロータリークラブ	米山記念奨学会委員長	山本	清様
【他クラブ出席者】	 ◇	畦君（10/10呉南）　長行事・畦・内野君（10/11呉東）　海生（知）君（10/17北海道2500ロータリーEクラブ）	

寺坂君（10/17福山ロータリーEクラブ）　八木君（10/18広島東）　長尾君（10/18呉東）　　8名
【 欠 席 者 】	 ◇	岩本・内野・大之木（伸）・海生（知）・神田（健）・佐藤・島村・下瀬・武田（信）・谷口（彰）・長行事・福田・堀口・八木・山路・

山村君　　16名	
【 出席免除者】	 ◇宇都宮（五）・奥川・海生（孝）・住田君　　4名
【 表　　彰 】	 ◇	米山記念奨学会…第10回メジャードナー米山功労者　神垣	和典	君	感謝状贈呈
	 ◇	ロータリー財団…マルチプル･ポール･ハリス･フェロー（4	回）　大上	功	君
	 　　　　　　　		…マルチプル･ポール･ハリス･フェロー（2	回）　志々田	幸治	君
	 　　　　　　　		…マルチプル･ポール･ハリス･フェロー（1	回）　福田多	喜二	君
	 　　　　　　　		…ポール･ハリス･フェロー　山路惠司君
	 ※奥原副会長より贈呈
【 会 長 報 告】	 【米山奨学会】呉ロータリークラブ：第30	回米山功労クラブ（今回で累計3,000	万円）
	 	【ロータリー財団】呉ロータリークラブ：2022-23年度	「End	Polio	Now：歴史をつくるカウントダウン」キャンペーンの感謝状
【 幹 事 報 告】	 ◇（公財）ロータリー米山記念奨学会…ハイライトよねやま	vol.283
	 ◇RI第2710地区事務局…2024-25年度ロータリー財団奨学生応募締め切り　10月31日17：00必着。
【委員会報告】	 ◇	国際奉仕委員会	中野	誠吾	委員長…プログラム変更のご案内
	 ◇	出席・プログラム委員会	宇都宮	公徳	委員長…9月の出席報告86.42％（7～ 9月暫定平均出席率　85.98％）
	 ◇	例会終了後第1回役員・理事指名委員会を3F橘の間で開催。
	
【 S . A . A 】	 ◇	呉南RC山本	清	君…本日は史	蕊	さんに卓話依頼を頂きまして、ありがとうございます。しっかり聞いて下さい。
	 ◇	三宅	清嗣	君…延べ31日間のフランス・ルクセンブルク出張より昨夜帰国しました。今後は補助金申請用の資料作成が待っていま

すが…。仏を横断し、コニャック等へも行きました。機会があれば色々お話をします。
	 ◇	大村	一郎	君…東北、縄文文化を訪ねる旅にあたっては会員皆様方の御親切なお助けにより無事に完うすることができました。感

謝のほかありません。厚くお礼を申しあげます。ニコニコをお礼にかえさせていただきます。
	 ◇	森澤	大司	君…先週、歴史同好会東北の旅、快晴の中3日間無事に楽しく帰ってまいりました。参加者のみなさんご協力ありがとう

ございました。　　　PS：RCゴルフコンペでいいことがありました。
	 ◇	菅原	博文	君…先日のゴルフコンペで3位に入りました。同NETで神田健治さん、岩本さん3人が並びましたが、長老の私が3位と

なりました。年齢を重ねる事で良い事も有り幸せです。次回は優勝を目指します。
	 ◇	神田	朗	君…10月9日に行われましたゴルフ同好会ゴルフコンペで初優勝しました。なかなか超えられなかった壁でしたが、この日

はドライバーが真っ直ぐ飛んでくれたことで大叩きが少なく、スコアをまとめられたことがいい結果につながったと思います。同じ
組でまわっていただいた、岩本さん、大之木小兵衛さん、片山さん、ありがとうございました。

	 ◇	大之木	精二	君…先日の呉RCのゴルフコンペで準優勝（第2位）させて頂きました。敬老精神に満ちたハンディキャップと同一パーティ
ーの神田健治さん、勝坂さん、三木さんの温かいご声援のお蔭です。「一期一会」ではありませんが、この才になると1回、1回のプレーが、
これが最後になるかも知れないという思いで臨みますので、これが良いのかも知れません。皆さんにはご迷惑をお掛けしますが、身体が動
く間は参加しますのでこれからもよろしく。　以上

	 ◇	太刀掛	祐之	君…10/7～ 8の土日で、4年ぶりにフル開催の例大祭を行うことができました。お祭りの直前と直後には中国新聞の記
事にも掲載していただき、支社長さま感謝です。

	 ◇	道原	正嗣	君…10月9日に行われた、呉RCゴルフコンペで、終わった後に、又良い事がありました。当てる事が重要です。
	 ◇	志々田	幸治	君…10/9開催された、ゴルフ同好会優勝神田朗さん2位大之木精二さんおめでとうございます。私にもいいことありました。
	 ◇	中崎	誠	君…おかげさまで10月15日、呉乾物は会社設立85周年を迎えました。また10月6日、中国新聞さんには	「ひとコト」に掲

載していただき、大変お世話になりました。合わせてニコニコさせていただきます。
	 ◇	匿名希望のロッテファン1号2号君…10月16日、パリーグ・クライマックス・シリーズ・ファーストステージ第3戦	劇的なサヨナラ勝ちで

カープに続いてクライマックス・シリーズ・ファイナルへ進出いたしました。まさに…野球は筋書きのないドラマ！延長10回裏での逆転
サヨナラ勝ち！大興奮でした。昨日は予定どおり負けましたが、カープとともに今日から勝ち続けていきます。

	 ◇	10月13日㈮～14日㈯にリーガロイヤル広島において2023全日本印刷文化典が開催されました。中小印刷会社の組合役員が集まる大会
でコロナウイルス感染拡大の為、5年ぶりの開催となりました。記念講演会では、サンフレッチェ広島の森崎	和幸さん、森崎	浩司さん、
駒野	友一さんに御講演いただきました。糧配の谷口社長には、大変お世話になりました。改めて御礼申し上げます。実行委員長の役を
受け、4年前から活動してまいりましたが無事終わりましたのでニコニコさせて頂きます。

	 ◇	片山	功一郎	君…10月9日に開催されたゴルフコンペに初参加させていただきました。スコアはさておき、参加された皆様と楽しい
ひとときを過ごさせていただき、ありがとうございました。これからも、ゴルフの腕前、それ以上にロータリアンとしても成長してい
きたいと考えておりますので、今後とも温かく見守っていただきますよう、お願いします。

	 ◇	入会記念日・事業所設立記念日のご紹介
	 ◎ニコニコ基金金額　87,000	円（累計金額　598,000	円）
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　今回は海上自衛隊幹部候補生学校の学校長として学
生を日夜指導されておられる、海上自衛隊	海将補	近
藤奈津枝様にお話しを伺って参りました。近藤学校長
は海上自衛隊初の女性海将補であられます。この学校
を出ないと幹部にはなれませんし、未来の海上幕僚長
にもなることができません。その重要な教育期間を司
る想いとは何か？大いに語って戴きました。
　（説明）
　海将補：さしずめ旧海軍では海軍少将です。
　	幹部：	旧海軍では士官さんです。今は短剣をさげて

ません。
　	海上幕	僚長：海上自衛隊約43,000人のトップも必ず

この学校の卒業生です。

－なぜ海上自衛官になられたのですか？－
　私は山口県岩国市の出身です。山口大学を卒業して
臨時採用教員として働いていた時に自衛官募集の文字
が目に入り応募しました。たぶん心のどこかに海上自
衛隊があったのだと思います。海上自衛隊は職種が多
く、活動の場もグローバルなので、自分らしさを発揮
できるチャンスが多くあるのではないかと考えました。
合格した際、父は入隊に大賛成でしたが、母は、なぜ
あなたが社会からの認知度も関心も高くない自衛官に
ならなければならないのか？教職のままでいいので
は？と大反対でした。

－海上自衛隊幹部候補生学校について御説明下さい－
　海上自衛隊の幹部になる人はすべからく入校する学
校です。つまり幹部になるための入り口教育であり原
点となる教育を担っています。大命題は、幹部自衛官

としての資質を養わせ、初級の幹部自衛官として必要
な基礎的な知識や技能を修得させることです。教育は
訓育（使命感、徳操、規律など）、体育（業務をやり遂
げるために必要な体力）、技能教育（知識、技能）に区
分されます。幹部候補生は学校内での生活、諸訓練・
競技・行事、係などの役職の中で、自己管理をしなが
ら自分の役割を見出し、チームをリードし互いに協力
し助け合いながら日々を過ごすことによって団結や協
調が生まれ、規律やコミュニケーションの大切さを知
り、たった1年間で（課程で異なる）立派な初級幹部
として巣立っていきます。したがって教え指導する側
は本当に責任重大です。

－近藤学校長の教育方針、モットーについてお聞かせ下さい－
　「考える」「行動する」「創造する」「結果を出す」です。
考えることから始めないと、何も始まりません。考え
ることを止めてしまったら変化に対応できないどころ
か、現状にさえ対応できません。しかし考えても行動
しなければ何も産まれません。考えることはおもんば
かること、思いやりにも通じます。行動はチャレンジ
にもなります。創造とは、新しい、独自の、生産的な
発想であり、ひらめきとも言えます。結果を出すには
論理的思考と創造的思考と対人力が必要だと思います
が、それはすべて考えることが起点であると思ってい
ます。また、海上自衛隊の根幹でも原点でもあるシー
マンシップを重要視しています。幹部候補生には最初
にカタを身に着けさせます。カタはシーマンシップで
あり、伝統でもあります。カタのない人にカタ破りは
できませんので。どのような逆境や理不尽な環境の中
でも、柔軟に思考し、判断し、どんな障壁も乗り越え
る実行力でやり遂げることができる知的基盤、精神的
基盤であると思います。これは職員も同じです。この
ような方針で動いています。

－�幹部候補生学校を司るうえで大事にされていることは？－�
　人に対する敬意です。上司、同僚、部下の区別を問
わず、自分自身もそうですが、人に対する敬意を常に
持つように導いているつもりです。人に対する敬意の
ない人にはリーダーになる資格はないと思っています。

海上自衛隊�海将補�近藤奈津枝様

海上自衛隊幹部候補生学校長 海将補 近藤 奈津枝 様を尋ねて    大之木小兵衛

「人に対する敬意」「人に対する敬意」
～アドミラル・プロフェッサーの語る幹部候補生学校の教育～～アドミラル・プロフェッサーの語る幹部候補生学校の教育～



－�候補生にはどんな幹部になってもらいたいですか？－�
　まずは、学ぶ意欲、謙虚な姿勢を持ち続けてもらい
たいです。それと同時に、人格を高める努力を続けて
もらい、健全で人間的魅力にあふれた一人の社会人で
あってもらいたいと思います。そして、組織に元気と
勇気と夢を与える存在になることを期待しています。
そのためには、自分自身が生き生きとしていなければ
ならないし、生き生きとしているためには、自分に余
裕がなければなりません。余裕を持つためには、やはり、
どん欲に学び、謙虚に思考力、判断力、表現力、実行力、
人格などを高めていくしかないと思っており、それを
期待しています。

－�「教育」に対する想いをお聞かせください－�
　土を耕し、そこへいろんな種類の種をまき、涵養す
ることだと思います。ゆっくりと時間がかかってもい
いからいつか芽が出て花が咲き実がなる。決して焦ら
ず長い目で見守ってあげること、これが教育だと思い
ます。

－�女性初の幹部候補生学校長としての想いは？－�
　女性だからという気負いはまったくありません。キャ
リアアップについては、個人的な考えを持っています。
キャリアアップは昇任や地位・立場の上昇ではなく、
自分自身の向上だと思います。キャリアアップが何を
意味するのかは個人の価値観であって人それぞれであ
ることは承知しているうえで、女性自衛官には、チャ
ンスがあれば「自分への挑戦」をしてほしいと思って
います。
　女性が意思決定権を持ち、影響力を持つことはとて
も重要なことであり、若い人がそれを目にすることが
大切だと思います。若い人はそれを目にすることによっ
て、自分の将来像に具体的な目標を持つことができる
からです。

－近藤学校長の夢をお聞かせ下さい－
　職員が日曜日の夜に、明朝出勤するのが楽しみ、と
思ってくれるような組織にすることですね。もっとこ
の学校の役に立ちたい、もっと海上自衛隊の役に立ち
たい、、、もっとこの世の中のお役に立ちたいと思って
います。

＜終わりに＞
　インタビューは学校長のお部屋のソファーに座り対
面でお話を伺いました。私の1.5m前でお話しされる近
藤学校長の教育に対する熱意、候補生を想う親心、職
員さんをおもんばかる優しさがひしひしと伝わってき
て終始感動していました。お話しにもございましたが、
たった1年間で幹部として現場へ送り出さねばならな
いそのミッションは、とてつもない御苦労であります。
しかしそれをゆるぎなく支えていく信念が「人に対す
る敬意」である、と言い切られた近藤学校長に私は凄
みを感じました。昨今巷の教育問題がクローズアップ
されますが、どの時代でも、どの国でも、このひと！
と言える師に出会えた時、人は大きな支えを得て、勇
気をもって歩んでいけるのではないでしょうか？現在
幹部候補生学校には約400名が学んでおられると聞き
ましたが、素晴らしい学校長の時に学ぶことが出来て
おられるのだなとしみじみ思いました。あの加藤友三
郎閣下はワシントン会議においてその辣腕ぶりをアド
ミラル・ステイツメン（政治手腕を持った提督）とア
メリカの新聞に大絶賛されたと言われますが、近藤学
校長は言わばアドミラル・プロフェッサー（教授のよ
うな提督）と「敬意」をもって呼ばせて戴きたいと感
じたのでありました。
　海将補という高い階級の方なのにとってもキュート
でいらっしゃる近藤学校長のご趣味はゴルフ。平均ス
コアは私より遥かに良かったです。。。
　このたびの取材に対し御多忙の中、快くお話し戴き
ました近藤学校長をはじめ幹部候補生学校の皆様に衷
心より御礼申し上げます。

とってもチャーミングな近藤学校長

今も昔も変わらぬ威容を誇る庁舎


